



# 紋中たより

発行  
紋別市立紋別中学校  
令和2年11月30日  
第 8 号

## 「学校行事は何のため、誰のため」

校長 可児 幹博

新型コロナウイルスの感染拡大が止まりません。オホーツク管内においても北見市の小学校で学級閉鎖等が行われ、ひたひたと紋別市にも迫っている感があります。

この新型コロナウイルスの拡大に伴い学校においても様々な対応に追われています。

幸い授業時数は計画を見直し、長期休業の短縮等の措置で今のところ大きな支障なく進められる予定ですが、学校行事については中止あるいは時期や内容変更が今後も続きます。

多くの行事は生徒も楽しみにしており、伝統を重んじる本校において中止や変更はことさら生徒の落胆も大きいのではと思います。

さて、ここで学校行事について考えてみたいと思います。そもそも学校行事は学習指導要領の特別活動の章に規定されている「学級活動」「生徒会活動」「学校行事」の内の一つです。

①儀式的行事（入学式や卒業式）、②文化的行事（学校祭）、③健康安全・体育的行事（運動会）、④旅行・集団宿泊的行事（宿泊研修や修学旅行）、⑤勤労生産・奉仕的行事からなっています。

目的については「望ましい集団活動を通して、心身の調和のとれた発達と個性の伸長を図り、集団や社会の一員としてよりよい生活や人間関係を築こうとする自主的、実践的な態度を育てるとともに、人間としての生き方についての自覚を深め、自己を生かす能力を養う。」とあります。今のように感染拡大を防ぐために、集団での活動が多く制限されると、この集団活動を通しての部分がなかなかうまくいきません。学校行事は、生徒が他の生徒たちと協力して活動しながら、行事をつくっていく過程に大きな学びがあります。ふだんの教科の授業でもそうした協働的な学びはできる部分はありますが、やはり行事を通じた成長は大きなものがあります。

今年、様々な行事が変更となっていますが、今は改めて、行事は何のため、誰のためのものなのかを再確認した上で、どうすれば、感染防止と、そのねらいに応じた学びの充実が両立するか、知恵を絞るときだと思っています。

学校行事は、前述の通り、他者と協働しながら、課題解決や合意形成、人間関係づくりなどを学ぶことができる非常に有意義な学習の機会です。行事を通して身につくであろう資質・能力は、保護者の皆さんは実感されていると思いますが、社会に出た後、大変大事になってきます。極端な話、いくら、ペーパーテストの成績が優秀でも、他人と協力したり、合意形成を図ったりすることが苦手な人は使えない、という現実があると思います。

紋中の行事へかける思いはどの学校より強く、生徒の熱意、情熱が多くの人に伝わる素晴らしいものであり、これまで大きな成果あげてきたと感じています。

しかし、今の世の中を考えると「今までずっとやってきた」という発想を転換し、知恵を出し合いながら、感染防止と行事を通じた学びの充実が両立する道を探り、学びがしっかりと未来につながるようにしていければと考えています。



## 先生方も学習を進めています。

オホーツク教育局 義務教育指導班 主任指導主事の高橋利典様、指導主事の佐藤鮎美様、紋別市教育委員会 指導主事の綾部雅一様が 10月29日(木)に来校しました。

3校時に全学級の授業を見て頂き、更に5校時には1年C組の美術の授業を全教員で参観して研修を行いました。



美術の授業終了後、全教員で全体協議を行い、3名の指導主事からご助言を頂きました。

貴重な助言をもとに今後の授業改善、次年度からの新学習指導要領の完全実施に向けて、役立てていきたいと考えています。



## 後期生徒総会

11月10日(火)の放課後、格技室を会場に評議員会形式で後期生徒総会を開催しました。

生徒会本部、学習放送・保体・文化・生活専門委員会の後期活動計画について、各学級から出された質問、意見、要望に対して審議がおこなわれ、承認されました。

現在も新型コロナウイルスの影響で生徒会活動自体が制限されていますが、工夫をしながら充実した活動を進めて欲しいと思います。



## 1学年 総合的な学習の時間 バイオマス発電所の見学

1年生が総合的な学習の時間に『森林認証』や『バイオマス発電』についての学習をおこないました。

11月16日(月)に事前学習として、講師をお招きして「森林認証について」「森づくりについて」「発電所について」をそれぞれ教えていただきました。

11月17日(火)には、学級ごとにバイオマス発電所の見学に行きました。

発電所では、発電のしくみについてわかりやすく説明して頂き、発電所の様々な施設を実際に見学して、学習を深めました。



## 2学期期末テストに向けて

2学期の期末テストに向けて、3日前の11月22日(日)から部活動が中止となりました。

テスト前日の24日(水)、タメベンルームを視聴覚室に移し、30名以上の生徒が自主学習に励みました。

この努力が今後、大きな成果として表れることを期待しています。



## 2学期期末テストを実施

11月25日(水)、全校一斉に2学期の期末テストを行いました。

一人ひとりがこれまでの学習の成果を発揮するために、最後まで全力でテスト問題と向き合いました。



## 修学旅行を3月に延期

12月8日(火)から2泊3日で予定していた修学旅行ですが、新型コロナウイルスの感染が札幌市を中心に全道的に増えているため、公立高校入試後の3月7日(日)～9日(火)に延期することにしました。



## 今までお世話になりました。

毎週、月・火曜日に勤務していた巡回公務補の小野博生さんが退職いたしましたのでお知らせ致します。

### 退職のご挨拶

小野 博生

この度、紋別中学校を退職させていただくことになりました。5年半、公務補として学校運営に関わりを持たせていただき、生徒の皆さんが気持ちよく学校生活を送れるよう、三橋公務補のもとでお手伝いをさせていただきました。

5年半の間、生徒や先生、そして保護者の皆様に大変お世話になりました。またどこかでお会いすることがあるかもしれませんが、気軽に声を掛けていただければ嬉しいです。

どうもありがとうございました。

## 授業参観のお知らせ

紋別市のガイドラインに基づき、感染症対策等をしっかりと講じたうえで、下記の日程で授業参観を実施致します。

期 日	令和2年12月15日(金)
日 程	11:40~12:30 3年生 13:20~14:10 2年生 14:20~15:10 1年生
その他	・マスクの着用、手指の消毒にご協力をお願いします。 ・参観日の2週間前より、体調を崩されている場合は、来校をご遠慮願います。 ・懇談会はおこないません。

また、今後の新型コロナウイルス感染拡大状況によって中止になることもありますので、その場合はご了承下さい。

授 業 参 観



## 学校ジャージの価格が値上がりします。

先日もお知らせしましたが、主材料・服資材、運送及び梱包資材、最低賃金の上昇などの要因により、学校ジャージの価格が値上がりすることになりました。

品 名	旧価格(税込)	新価格(税込)
ジャージ上	5,700円	6,215円
ジャージ下	4,400円	4,565円
ハーフパンツ	3,080円	3,190円
合 計	13,200円	13,970円

令和3年1月1日より新価格となりますので、どうぞよろしくお願い致します。

## 【重要】同居の家族に発熱等の風邪症状がある場合の対応

道の「警戒ステージ」移行に伴う紋別市内小中学校の行動基準について、11月13日(金)の文書でお知らせしたところです。

同居の家族に発熱などの風邪症状が見られる場合、「出席停止」扱いとなります。

同居のご家族の健康観察および検温を行い、発熱などの風邪症状が見られた場合は、欠席(出席停止)の対応をして頂きますよう、ご協力をどうぞよろしくお願い致します。

## 【12月の主な行事予定】

- 1日(火)…安全点検日、巡回司書  
2年宿泊研修、3年三者面談
- 2日(水)…2年宿泊研修
- 3日(木)…2年休養日
- 9日(水)…巡回司書  
分掌会議
- 14日(月)…巡回司書
- 15日(火)…全校参観日  
巡回司書
- 16日(水)…職員会議
- 17日(木)…紋別中学校公開授業・分科会
- 22日(火)…スクールカウンセラー(午後)  
PTA 役員会
- 23日(水)…巡回司書
- 24日(木)…2学期終業式
- 25日(金)～1/11(月)まで冬季休業
- 28日(月)～1/3(日)まで学校閉庁日

